
1 調査概要
（１）調査の目的

（２）調査対象 河内長野市役所LINE公式アカウント友だち登録者
（３）調査期間 令和５年７月２４日（月）～８月７日（月）
（４）回答数 829件
（５）担当課 河内長野市総合政策部広報広聴課

2 調査結果

1 有効回答数
829

2 有効回答数
829

3 有効回答数
829

「広報かわちながの」に関するアンケート

「広報かわちながの」が読まれている状況や記事内容のニーズなどを
把握し、今後の魅力ある紙面づくりに活かすため

あなたの性別を教えてください。

あなたの年齢を教えてください。

お住まいのエリアを教えてください。

1.1% 

0.1% 

71.8% 

27.0% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0%

回答しない 9件 

その他 1件 

女性 595件 

男性 224件 

28.2% 

22.3% 

17.0% 

14.8% 

14.0% 

3.3% 

0.4% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0%

70歳以上 234件 

60～69歳 185件 

50～59歳 141件 

40～49歳 123件 

30～39歳 116件 

20～29歳 27件 

19歳以下 3件 

大阪府外 9件 

1% 
大阪府内（河内長

野市外） 14件 

2% 

河内長野市内 806

件 

97% 



4 有効回答数
829

5 有効回答数
5

No. 自由意見（任意）　5件
1

2

3

4

5

6 有効回答数
829

7 有効回答数
34

市職員

ポスター、チラシ

インスタ

つなかわ

Facebookのコミュニティ

あなたは河内長野市からの情報を主にどこから得ています
か。

その他の内容を教えてください。

あなたは「広報かわちながの」を読んでいますか。

前の質問で「あまり読んでいない」「全く読んでいない」を選
んだ理由をお答えください。

1.0% 

4.3% 

3.5% 

19.1% 

9.3% 

62.6% 

0.2% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0%

その他 8件 

自治会の回覧板など 36件 

家族・知人などから 29件 

公式SNS（LINE・Facebook・twitter） 158件 

公式ホームページ 77件 

広報紙「広報かわちながの」（電子版含む） … 

広報紙「広報かわちながの」 2件 

0.8% 

3.3% 

11.2% 

43.8% 

40.9% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

全く読んでいない 7件 

あまり読んでいない 27件 

時々読んでいる 93件 

毎月必要なページを読んでいる 363件 

毎月すべてのページを読んでいる 339件 

17.6% 

20.6% 

5.9% 

14.7% 

11.8% 

8.8% 

20.6% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0%

その他 6件 

他からの情報で十分 7件 

情報が多すぎる 2件 

内容がつまらない 5件 

必要な情報がない 4件 

市政に興味がない 3件 

読む時間がない 7件 



8 有効回答数
822

9 有効回答数
0

No. 自由意見（任意）　0件
1

10 有効回答数
829

11 有効回答数
829

意見なし

あなたは「広報かわちながの」を何で見ていますか。

その他の内容を教えてください。

あなたはどのコーナーをよく読んでいますか、または興味が
ありますか。※複数選択可

あなたはどのコラム記事を読んでいますか、または興味があ
りますか。※複数選択可

0.9% 

1.3% 

4.3% 

36.9% 

56.7% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0%

その他 7件 

電子版、アプリのみで見ている 11件 

主に電子版、アプリで見ている 35件 

主に冊子で見ている 303件 

冊子（紙）だけ見ている 466件 

1.6% 

24.2% 

12.2% 

35.5% 

26.4% 

32.8% 

71.5% 

58.9% 

69.8% 

31.5% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0%

どれも読まない、興味がない 13件 

ふるさとの情景（不定期記事） 201件 

FACE 市民の横顔（不定期記事） 101件 

奥河内ごちそうレシピ 294件 

ちょっと見てみて！ 219件 

フォトニュース 272件 

情報ひろば 593件 

情報ピックアップ 488件 

特集 579件 

表紙 261件 

16.8% 

29.1% 

9.3% 

49.0% 

45.2% 

38.2% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0%

どれも読まない、興味がない 139件 

多文化の風 241件 

手話で語ろう 77件 

消費生活ウォッチング 406件 

支え合いの現場から 375件 

市長コラム 317件 



12 有効回答数
829

13 有効回答数
14

No. 自由意見（任意）　14件
1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

14 有効回答数
829

LINEでのアンケートはやめたほうがいいです。操作を誤ると再入力する気が薄れます。
私は外出が難しいため町会の回覧板は見ていません。大事な情報は全戸配布して下さ
い。市の施策や制度などの情報、安全・安心に関する情報、高齢者福祉に関する情報、健
康に関する情報、税金・年金などの情報、その他

年末年始のゴミ出し等の必要な情報のみ読んでいます。広報もゴミシールも無駄に感じ
ます。ゴミは早く個人収集にしてください。また75歳以上のバスやタクシーの割引チケット
も説明書の割に使えないと聞きます。他市のように１年有効な割引チケット等に変更する
か、全く無しにして無駄な説明書など無くす方がいいと思います。

別紙の情報

国際交流に関する情報

年末のゴミの収集日

市の施策や制度などの情報
イベントや講座などの情報

講習会等

食用油の廃油回収日

季節の情報

確実に見ているのは年末のゴミ収集日のみで他は必要に応じて

安全・安心に関する情報、市の施策や制度などの情報、子育てに関する情報、高齢者福
祉に関する情報、健康に関する情報、税金・年金などの情報、その他、イベントや講座な
どの情報

農業のこと

自動車文庫(きく1号)のスケジュール

あなたは「広報かわちながの」からどのような情報を得てい
ますか。※複数選択可

その他の内容を教えてください。

あなたは「広報かわちながの」の情報量や内容についてどの
ように思いますか。※複数選択可

2.7% 

73.5% 

18.0% 

49.8% 

51.1% 

16.0% 

46.0% 

30.4% 

45.4% 

68.4% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0%

その他 22件 

イベントや講座などの情報 609件 

就労・事業所に関する情報 149件 

税金・年金などの情報 413件 

健康に関する情報 424件 

障がい者福祉に関する情報 133件 

高齢者福祉に関する情報 381件 

子育てに関する情報 252件 

安全・安心に関する情報 376件 

市の施策や制度などの情報 567件 

1.6% 

15.4% 

30.6% 

54.8% 

38.0% 

1.8% 

49.8% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0%

その他 13件 

市民を撮影した写真などが多く掲載されているほう

がよい 128件 

ＱＲなどでウエブサイトとリンクしているほうがよい 

254件 

情報内容は簡単に分かりやすいほうがよい 454

件 

情報内容は詳しく記載しているほうがよい 315件 

情報量は少ないほうがよい 15件 

情報量は多いほうがよい 413件 



15 有効回答数
11

No. 自由意見（任意）　11件
1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

16 有効回答数
829

17 有効回答数
9

No. 自由意見（任意）　9件

1

2

3

4

5

6

7

8

9

18 有効回答数
829

ちょうどよい

各部長のコメントを自筆で毎月お願いしたいです。上司の考え方、進め方を知りたいです
ね。無論、両副市長もです。そして参事もです。要は課長以上の方々全ての方に️お願
いしたいですね。経費削減の為用紙はコピー用紙でインクは黒のみでやれば削減出来
ます。️もっと削減出来る事は沢山ある筈です。

紙媒体は要らないしお年寄りか子育て世代向け情報が多く働く世代に有益な情報はな
いので読まない。目次があれば必要な箇所だけ読めるが全部を読もうとは思わないの
で、開かないことも多い。表紙次第。

特に何も求めてない

お年寄りが多いので字が小さくないかな？とは思う。

読んでないので不満も満足もない

良くも悪くも普通です。月1なのでタイミング的にあう情報に左右されるんではないかと。

まあまあ

ここ2年前ぐらい前から前市長達のように悪い方に向いて来てはいませんか。だから40点
ぐらいかなあ。

地元の農家の一部の人は、新しく転入してきた人に、大変意地悪である。我慢して黙って
過ごしているが、子供じみた意地悪をする一部の人には我慢できない。

文章ダラダラ書くより、簡単にして欲しい。じっくり読む時間がないので。

河内長野市内で働き始めて間がないので、地域のことがまだよくわからないから。

大変満足している

普通

今の情報量がちょうどよい

適切な量

その他の内容を教えてください。

あなたは「広報かわちながの」についてどの程度満足してい
ますか。

その他の内容を教えてください。

あなたは広報紙のデジタル化についてどのように思います
か。

廃止したほうが良い

河内長野のことなどもっとのせてほしい

今ぐらいが丁度良い

他の市との比較された情報を紹介する項目が見たい。

1.4% 

1.3% 

13.3% 

74.9% 

9.0% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0%

その他 12件 

まったく満足していない 11件 

あまり満足していない 110件 

満足している 621件 

大変満足している 75件 

1.7% 

9.8% 

80.5% 

8.1% 

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

その他 14件 

デジタル化せず、広報紙での情報発信を充実した

ほうがよい 81件 

現状と同じく、広報紙と電子媒体の両方で情報発

信したほうがよい 667件 

広報紙をなくし、電子媒体（SNSやホームページな

ど）だけで情報発信したほうがよい 67件 



19 有効回答数
11

No. 自由意見（任意）　11件

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

20 有効回答数
141

No. 自由意見（任意）　141件

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

高齢者など希望世帯のみ紙媒体。希望しなくても、紙媒体が欲しい時は市役所などでも
貰える。その他の方はウェブ。

その他の内容を教えてください。

ゴミ出しについての日程とか、どんなイベントがあるかとか、参考にしています。ボラン
ティア活動、習い事の情報、アルバイト情報とかたくさん載せてほしいです。

河内長野駅近辺に、たくさんの美容室があり、それも密接しています。大阪市内にも美容
室はたくさんありますが、隣接しているのをあまり見かけません。不思議に思っていま
す。それに比べて、理髪店が見当たりません。河内長野の不思議を特集されてはどうで
しょうか。市内に住んでいると当たり前。でも、市外の人から見たら、意外があります。深
掘り特集を期待します。

毎月届くのをちょっと楽しみにしている。写真もたくさん載っていて、とても見やすく工夫さ
れていると思う。情報を載せてもらったりしたことがあるので、今後も大変だが続けてほし
いと思う。

お年寄りが読みやすいように、もう少し字を大きくする。

紙の情報は少なくなる傾向にあり広報もその道をたどるのか心配です現状で満足してお
ります。

放課後児童会長野学童保育の支援員に問題のある人が多すぎると思います。子供達に
優しく接する支援員や補助員はみんないじめられて精神的に参ってやめてしまいます。
後に残った問題のある人ばかりが仕事がやりやすくなり自分たちの楽園を作って親の反
発を受けています。このままでは子供たちがかわいそうだしまともな支援 さんたちも長続
きしません。

紙面が明るいイメージで読みやすい。

文字ばかりで見難い。イベントなど市議のインスタなどで有った事を知ることも有るイベン
トだけをまとめて欲しい。情報ひろばがダラダラし過ぎて見難い。嫌になる。もっと変化を
付けて分かりやすくして欲しい。広報は、読みたいが疲れる。文字を大きくして欲しい。

執筆している人は自分が理解しているから、他の人も理解しているだろうと思われる文
章が有ります。専門的では理解できない事も有ります。難しいですが、留意して欲しいで
す。

割引券やクーポンなどを付けるといいと思う。

他市のものと比べても、内容も濃く、大変わかりやすく掲載されています。電子化されて
いることはありがたいですが、広報誌は新聞同様、活字として見たり読んだりするほうが
頭に入ります。このラインのような子育てやイベントに特化したような情報は、都度配信さ
れる電子化のほうが見やすいですが、広報誌はお年寄りのことを鑑みても、紙面がいい
のではと思います。

裏表紙を特に興味深く拝見しています。現状でわかりやすくまとまってると思っています。

河内長野市を「ついのすみか」の街として棲んで良かったと思えるようになって欲しい。

市が行うサービスをわかりやすく発信してほしい。気がついた人だけが知ってるというの
が現状では。

毎月楽しみです。これからも河内長野市の魅力や情報の発信をお願いします。

広報担当者の皆さんの工夫、アイディアを感じることが出来て、読むのが楽しみです。ス
マホ、パソコンが上手く使えない人もいる中、世の中はどんどん進む。使えない人が居る
ことを、忘れないて欲しい。検索をする時、短い言葉で多くの内容を知ることができるよう
に、工夫をお願いします。

独身が多いので少子化対策の為にも30代中心の出会いの場、街コン情報などがもっと
掲載されるといいなと思いました。

避難行動要支援者名簿の同意書について、全市民に理解してもらえる様な周知を企画。
伝書箱は、老若男女必要ではないですか。南海トラフ地震は、必ずきます。

若い人への発信として、都心から30分。川には翡翠，蛍，青サギもいる「水の美味しい」
河内長野を宣伝してください。

我が家は母がいた頃二世帯と言うことで２部配達してくれていました。母が亡くなってから
も２部届くので止めてもらうように連絡しましたが、いまだに２部届きます。税金の無駄遣
いでは、勿体ないと思いながら処分しています。
河内長野のコロナ感染者数を載せて頂きたい。

スッキリと見やすくわかりやすいです。スケジュールをカレンダー式にしてくれると嬉しい
です。

各地域別の活動情報などを掲載して欲しいです。

「広報かわちながの」の良いと思うところ、改善した方がいい
ところ、掲載してほしい企画や情報、広報紙に期待すること
など、ご意見がありましたらお書きください。※任意回答・自
由記述

紙かデジタルか選択

現状と同じく、広報紙と電子媒体の両方で情報発信したほうがよい

街に置かなくてもよいが、紙面で確認することもあるので各家庭にはあった方がよいとは
思う

希望者宅のみ紙媒体であとはデジタル化を推奨する

とても重要な内容のみ、紙でもお知らせする。※保育園の入所について等

広報紙の内容を子育て、福祉等内容に分けてピンポイントでデジタル発信してほしい。

現状と同じく、広報紙と電子媒体の両方で情報発信したほうがよい

紙かSNSかを選ぶ

紙媒体、デジタル化の他にメール配信等

できはればやめて



24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

記事の内容が、子育て•福祉に重点が置かれて、一般の私達に関係する記事が圧倒的
に少ない印象があります。取り残さないで欲しい。

手芸など取り入れて欲しい。

20代から30代(特に単身者)向けの情報が少なく、見るところがないときもある。

毎年成人式の写真を見て、新成人の抱負を読むのが楽しみです。普段の生活では関わ
りのない世代の人たちも同じ河内長野に住み、河内長野を愛していることを感じます。広
報はざっと目を通して子育てや税金などの自分に関係のありそうなものを読んでいます。
そのうち親の介護も始まると思うので、介護関係もチェックしています。中学生の子供達
は広報を開くこともしないので、興味を引くような、他の学校の様子や同世代の話など
載っていれば面白いのではないか思います。河内長野の昔話ももっと知りたいです。

今まで通り、冊子版が食卓の上に常に置いてあるので、何度でも見返すことが、できてい
ます。

広報紙を各家庭に配布するのは資源や人件費の無駄だと思いますし、読まない方にとっ
てはゴミです。基本はデジタル化し、印刷した何枚かの紙の広報紙を市役所や駅に配置
する事で、資源と人件費を浮かして下さい。そして浮いたお金で公園の設備等を新しくし
て欲しいです。

毎月のイベントや、相談窓口、健康診断についてなど、わかりやすくて重宝しています。
この情報誌がなければ、できなかったこと、わからないままだったことが多数あると思い
ます。毎月ありがとうございます。

何でもデジタル化しないで欲しい。年をとるとパソコンなどが使えなくなるので、広報誌な
ど、見れば簡単に情報がわかるようにして欲しい。パソコンがない家庭もあるのを知って
ほしい。

こうしたアンケートは時々、嬉しいです。今、1番気になる事は福祉と、少子化、商業施設
の誘致に力を入れて欲しいです。

市の公報としての情報量は妥当だと思いますが、毎月定期開催されるイベントの情報は
果たしているのかと思います。リマインドになり有り難い反面、同じ情報の羅列になって
いるなと感じます。

いままでのものでいい。

現在所属する自治会ではデジタル化推進を大きく進めようとしている。行政のデジタル化
推進も進めていることと思うが、地域活動のデジタル化について、広報誌でも大きく取り
上げていただき市民レベルで進めていけるようなキッカケを作っていただけるとありがた
い。

慢性疼痛を改善する目的で神経ストレッチに着目し、活動されている、理学療法士の講
師に招いて講演と実践のセミナーをして頂きたいです。もし、この神経ストレッチが認知さ
れれば、慢性疼痛にかかっていた医療保険、薬代がかなり下がります。手技だけですぐ
効果が出る、科学的根拠のある治療法です。是非市長や職員の皆さんに経験して頂き、
効果を感じてもらいたいです。市民が疼痛から解放され、労働力が向上し、納税者が増
え、市民サービスが豊かになるいいサイクルになると思います。

7月号29ページのスタンプラリーの案内のQRコードを読み込ませても、ページが見つかり
ませんと表示される。ずっと下を見ていくと必要な案件は出てくるが、お探しのページは
見つかりませんと表示されるだけで、後へ進めないこともある。広報紙に掲載するまえ
に、QRコードは正常に稼働するのかのチェックはすべきだと思います。

写真も多くてカラフルで読みやすい広報だと思います。

夏休みや、土日にやっているキックスのイベントなどが書いているのがありがたい。
アプリも見るけど、他にもいろんなアプリLINEやインスタTwitter TikTokなどがあり、市役

お得な情報なども是非載せて貰いたいと思います。

もう少し分かりやすいレイアウトにしてほしい

高齢者と若者とターゲットを分けて、レイアウトしてもいいのではと思います。情報がバラ
バラ。市が活性化して欲しいので、頑張ってください。

広報誌は、希望される家庭にだけ配布したら良いと思います。若い人たちは、SNSやライ
ンで見ると思います。また、どうしても紙面で見たければ、市役所や公民館に取りに行くと
思います。

河内長野市の、不易と流行と云うコーナーを作って、市民の意見交換を行って頂ければ
良いと思います。

高齢者用に文字の大きな冊子があればみんなが読めると思います

毎月楽しみにしています。届いたらかならず全ページ目を通し、興味のあるところを読み
込むという感じです。楽しい写真も多く、自分に関係ない情報もつい読み込んでいます。
これからもよろしくお願いします。

市民の写真が多く、見やすく編集されていて、他市の広報紙より良い。

花の文化園とくろまろの郷の情報をもっと詳しく取り上げて欲しい。

毎月の広報に、１～２店舗でも、店の情報・紹介等を写真を付けて載せて欲しい。

①60代以降に利用できるサービスや施設などに興味があります。情報を特集してほし
い。
②漢字が多すぎて、市内在住の外国人はほとんど読めていません。QRコードから、やさ
しい日本語版に飛べるような配慮がほしい。子どもや識字関係の人にもやさしいと思い
ますし。やさしい日本語化は、市民にボランティアで協力してもらうかとも可能かなと考え
ます。

デジタル化せず、広報紙での情報発信を充実したほうがよい。

先ほどの質問にもあったように紙ベースはそろそろデジタルに変えて行ったほうがいいと
思う。紙ベースが良い方はその都度募って配り、税金を他に使うのが良いかと思いま
す。

どのイベントもQRコードから応募できたらうれしい。
登録しておくと募集開始の連絡がくれる、去年参加したイベが今年もあれば連絡が入る
アプリ

広報紙の内容が赤ちゃん・障害者の方に偏っている様に思います。良い事と思いますが
中高年が何か参加しようと思う記事が少なく思います。居住地に交通手段が無く高齢者
が多く住んでいますが何処にどの様に伝えたら良いのでしょうか。

もう少し広告が多い方がいい。

秋祭(だんじり祭)の情報を記載してほしい。

イベント情報等をみて、参加出来そうなものがあるかないか、毎月チェックしている。

他市の広報紙に比べて、紙質、印刷お金かけすぎと思います。読んだら棄てる物なので
もっと質落としてもいいのではと思います。堺市の人が見たら凄くお金かけてるなと呆れ
てましたよ。
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一応全部に目を通しますが、マンネリ感は否めないです。情報整理は大変かと思います
が、河内長野市が元気になるアイディアや魅力の発信等、市民の声がもっと届く場があ
れば楽しいのにと思います。

市としての重点化した取り組みをお願いしたい。特に市としての市長の取り組みをお願い
したい。

毎月投函されるので、確認しやすい。このアンケートで、電子版を改めて利用しようと
思った。電子版だけにするのは現実的には難しいが、四半期は紙で絶対情報（ゴミや
税、健診など）を知らせ、毎月は電子（町の紹介や採用、催し案内など）でいいかもしれな
い。対費用効果や、高齢化といい策で改善されるといいですね。

お店へのインタビュー

季節毎ぐらいでよいので、市役所が混んでいる時間帯をグラフ化て掲載してほしいです。
あまり頻繁には市役所に行きませんが、たまに行くと凄く混んでいたので、大体どのくら
いに空いてるのか分かると行きやすいです。あと、マイナンバーカードがあれば住民票等
の証明書をコンビニで取得可能なのは知っているが、やり方を広報誌で紹介してもらい
たいです。

河内長野市以外の人がもっと河内長野市民と触れ合うようなイベントを作る。

子供のイベントなどとても力を入れてくれていると感じています。

なでしこのチームの関連情報や河内長野市でオープンの店などの情報なんか載せたら
面白いかな。

配達業者に一言。雨の日に、濡れてクタクタになった広報誌が郵便受けに放り込まれて
あった。市から業者に指導すべき。

地震、水害などの災害対策について

今のままで良いです。市役所とLINEで登録しているので、情報が早くわかり良いです。コ
ロナが落ち着いたので、食器のリサイクルの市を再開してほしいです。

イベントなどの情報を記載しているページが見にくい。文字がすらずらと並んでいるの
で、イベント毎に背景色を変えたり、工夫してほしい。

現状と同じく、広報紙と電子媒体の両方で情報発信したほうがよい。

イベント情報をみて、実際にそのイベントに参加してみたり、子育てなどの知らなかった
支援情報などを広報からいつも得ています。毎月読むのがとても楽しみです。今後期待
する企画として、河内長野にあるお店や地元に根付いている企業の紹介や働く人のイン
タビューを読んでみたいです。

必要な情報は各々違うので紙媒体では不便だと思います。広報はほぼ読まないので
知っておくべき情報が入ってこないこともあります。SNSでトピック立てしてある方が情報
を取るのに楽です。

市民が使って得する制度とか掘り下げた方が良い。広報作るのも税金だからお得な情報
がないのであれば作らない方が無駄にならなくて良い。

新しくできた店舗や施設の情報（レストラン、美容院、病院、など）やこれから建設予定の
施設などの情報を載せて欲しいです。

市職員が何をしているのか市役所の仕事について密着取材。色んなイベントなどを企画
してくれているが、その裏側に興味がある。

市民の投稿などがあってもよいのではないか。取捨選択は難しいかもしれませんね。

年寄りもスマホやパソコンを使いこなしてもらうようにして、あまりに年配者に配慮し過ぎ
てしまうのは年配者の新しいものへ挑戦する気持ちも阻害するのではと思います。若い
人が出て行くきっかけにもなりかねない。

高齢者等が気軽に集える場所が、駅近場辺りに欲しい。

モックルコインにしても、インターネットやスマホについていけない高齢者が、不利なきが
する。

字が多く見にくいので、イラストや写真、表など文字以外で伝えられるといいのでは。イベ
ント系は大きく目立つように掲載してほしい。

デジタル化せず、広報紙での情報発信を充実したほうがよい。

高齢者福祉施設や、介護の現場の話題や、医療機関の情報、また、市民のお困りごと
を、解決していく中での、役立つ情報など、身近な話題が嬉しいです。

河内長野市にある施設なので花の文化園の情報も掲載するべき。
いつもしっかり目を通しています。ありがとうございます。ウオーキングで富田林市や狭
山市などで市の施設等で市の広報紙やパンフレット頂きますが河内長野市より素敵だな
と思います。これは個人の考えなのですみません。これからも期待しております。

現状で続けたら良いと、思います。

若い方に河内長野市に住んでもらうためにも、新しくオープンしたお店の情報や、物件に
使えそうな土地・物件の情報等積極的に発信していくと良さそう。また、河内長野のメイン
駅の商店街などもっと盛り上げて行く為に若い方々への協力をお願いする情報もあった
方が良い。

くろまろの郷のイベントなども掲載があれば嬉しいです。

そもそも広報を電子媒体で読めることを知らなかったです。どこからアクセスすればよい
のでしょうか。あと、南ヶ丘に移り住んで7年になりますが、未だに他の町がどこにあるか
分からず、イベントの開催地やお店の住所を見ただけではそれがどの辺りなのか見当が
つきません。簡易的でよいので地図も一緒に載せてほしいです。

市会議員の動きを多くして欲しい。例えば地方自治の見学等、特に市税を使っての出張
は議員では改革出来ない。まず誰が何時から何時まで、何処へ行ったか、またいくら税
金を使ったか(市税からは交通費のみ宿泊費その他は本人負担)を広報に記載し市民に
全て公表とそれに対して広報１ページのレポートの掲示写真、イラスト等を併記して市民
に訪問が如何に大事かを知らすためにも是非お願いしたい。議員の真剣度を見極めた
い、それらを市民が判断して、次回の選挙投票の参考にする。議会に提案して頂きた
い。

デジタル化せず、広報紙での情報発信を充実したほうがよい。

期待と言う言葉はどうかなぁ。

まあまあ満足しています。

市民からの質問等をSMSで受け付けて回答等をリアルタイムで発信してもらいたい。

講座とかの場合、募集の要項だけでは、どんな内容の事をするのかよく分からない時が
ある。
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ただいま旅行中につき、次回に答えたい。

くろまろ塾などの講座関係の内容を増やして欲しいと考えます。

市内の商業施設でのイベント情報もあれば嬉しい。

ちょっと見てみて、我が子、我が孫の写真に疑問を持っている。よその子どもに関心ある
市民がどの程度いるのか。いろいろな事情、障害、不妊などで、この写真を喜ばない市
民がいるのではないか。個人の写真は広く報せる必要はないのではないか。

私一人暮らしです。息子は東京にいます。娘は広島にいます。7月17日に主人の17回忌
の法事をしました。読むのを楽しみにしいます。

広報はそもそも何を知らせるものなのかよくわからないので間違っているかもしれません
が、今のところ興味をひかれるものがない。市が今困っていること、市民に考えてほしい
こと、それぞれの地域で起こっていること、今後の河内長野市の展望（第○次計画とか
はわかりにくい）など知りたいです。各取り組みの情報も、南花台の方はいろいろある
が、もっと他に市民が参加できる情報はないのかな。

移住者に聞くのコーナーを作り、僕を取材して欲しい。

情報を、沢山載せてほしい。モックルカードは、今年は企画しないんですか。アプリとった
ので、何かで利用したい。

複雑な事情をいくつも抱えて困っている人がいます。情報ひろばを項目化するのが必ず
しもよいとは思えません。

モックルを前面にだして河内長野の観光に力を入れて欲しいです。もっと活気のある町
になればいいなと思います。
あまり読まないのは、知りたい情報が少ないって事だと思います。知りたい情報は、どこ
に行けばもっと詳しく知る事が出来るのかを掲載して欲しい。広報誌を読むとお得がいっ
ぱいと思える様な冊子が見たいです。

広報に限らず行政そのものをデジタル化していくべきです。

スペランツァ大阪を応援してるので、女子サッカーが税収の増加に繋がったり、女子サッ
カー選手を目指す女の子やその家族が河内長野市内に転居してきて、小中高と過ごし
て家族と生活しながらプロを目指せるような環境ができればいいなと思っている。河内長
野市がどのようなサポートをしているのかしていくのか広報でも紹介してほしい。

河内長野市内のイベント情報をわかりやすく載せてほしい。今日何かあるのか、カレン
ダーなど一目でわかるようにしてほしい。南河内全体のイベントや講座も知りたい。

イベント情報がわかりやすくて好きです。行われたイベントの報告がもっとあったら楽しい
のになと思います。

以前のものより写真を多用したように感じます。楽しそうな雰囲気が伝わって良いと思っ
ています。文字が多いと読むのがしんどいと思われる方も多いのではないでしょうか。

デジタル化せず、広報紙での情報発信を充実したほうがよい。

紙の質を下げて、ページ数を増やす。若しくはデジタル化し、コストを下げる。市民非市
民に関わらず、低コストで情報やサービス、商品を掲載できるスペースを設ける。

現状と同じく、広報紙と電子媒体の両方で情報発信したほうがよい。

1軒ずつ配布をやめて自治会単位で要る、要らないの統計を取り、要らない方は、スマホ
で見れるようにすれば良いではないのかな。

その１、市からの情報提供と市民からの意見や提案(苦情も含む)の掲載も希望します。
その2、編集後記は、責任者がまとめて記述するだけで良いかと思います。特に、個人名
は不必要かと思います。その3、それよりも、責任を明示するための文責者名を記述する
方が理に叶っていると思います。その4、記事に誤りがあった場合の訂正はしていただい
ていますが、なぜ間違えたのかの理由も記述してほしいと思います。最近の記憶では、
ライオンズとロータリーを間違えていたかと思います。その他、今後に向けて、気付いた
ら、その都度連絡します。

デジタル化するのはお年寄りがかわいそう。ますます、情報からとり残されるのでは。

富田林市の広報誌をたまに見ることがありますが、河内長野市の方が読みやすく感じま
す。現在の内容で満足しております。河内長野市のライン友達でもありますので、両方で
の情報を確認しております。編集にあたっておられる方々に敬意を表します。

財政の非常に厳しい河内長野市においては必要最低限の情報を一番経費のかからな
い方法で運営していく必要があると思います。

河内長野の情報がよく分かる。健康に関する情報が嬉しい。いつも楽しみにして隅から
隅まで見ている。

現状と同じく、広報紙と電子媒体の両方で情報発信したほうがよい。

イベントとか

地域毎の課題について記載や討論があれば面白そうだと思います。

広報紙は電子媒体に代わるものではなく、いろんな世代の方々にまず知ってもらうツー
ルだと思います。市民で電子媒体慣れてる世代の私でも、広報紙があるから情報は読み
ますが、電子媒体、スマホの小さな画面から、どれだけの情報が得られるのかは疑問で
す。

イベント等多く登載して欲しい。

各種相談の予約がLINEから出来れば便利だなと思う。

助成金の情報を詳細に掲載して告知してほしい。

現状と同じく、広報紙と電子媒体の両方で情報発信したほうがよい。

店のクーポンや無料券など載せてほしい。

必要最低限の情報のみか、無くしてもいい。

例えば質問等一方通行ではなく、気軽に提案など意見、疑問を尋ねるコーナがあればい
ろいろな率直な意見が聞けるのではないでしょうか。

毎月の配布がありがたいです。

現状と同じく、広報紙と電子媒体の両方で情報発信したほうがよい。

広報誌をコスト的に無くすのであれば、デジタル表示媒体をみんなが使えるようにする必
要がある。70代近くの私の両親に当たる層では、スマホやPC等を使うことが出来ないこ
とがある。私は比較的コンピュータやスマホを使う仕事をしているが、それでも情報を見
るのは情報誌や広告を見ていて、デジタル広告を見るという習慣にまだ慣れていない。
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子供たち、ペットなどのせてほしい。

市長が顔を出しすぎ、あくまで主役は市民です。

文字をもう少し大きくして、ひとつひとつの文章を短くして欲しい。裏ページで以前やって
いた会社(店)紹介を再開して欲しい。地域の祭の開催日も載せて欲しい。

デジタル化せず、広報紙での情報発信を充実したほうがよい。

市役所でのあまり知られていない手続きや、サービス、生活がより豊かになるための手
続きとか物価上昇でこれから大変になってくるので、そういう情報あればいいなと思いま
す。あと、病気に関してコロナや、インフル、その他色々特集をしてもらいたい。高齢者が
多いのもあるし、知らないよりも知ってる方が安堵する事が多いので。病気の特集やと
か、こんな症状の時は○○科へ受診。とかもあれば便利。突然の病気で何処に行けば
いいか分からず病院に行かない事もあると思うので。そういう事も書いてたら安心かな。

もっと写真や絵があると良いです。

温かみがあって、手に取ったらすぐ読みたいと思う冊子です。写真なども工夫されて80歳
でも読みやすくて、毎月楽しみにしています。興味ある欄でチェック入れ忘れていました。
ちょっと見てみて、広報担当の方、ありがとうございます。ご苦労さまです。


